

C'est plus que de la vitalité, c'est de la vie même; qu'on l'ampute, qu'on la tranche, qu'on l'arrache, qu'on la coupe, qu'on la coupe, qu'on la coupe...

Si vous coupez un polype par la moitié du corps, le côté de la tête prendra celui de la queue et le côté de la queue celui de la tête.

C'est une blouse en toile de Colbert, un peu rousse. Elle est complètement plissée en plusieurs endroits, comme un surplis. Cette blouse est coupée, de distance en distance, par des entre-deux en guipure de tulle, aux mailles rudes et en tissu épais.

Ce n'est plus la multiplication des pains, c'est la multiplication de la vie que le plus vil mortel opère avec une simple lame.

En fendant le polype sur certaines parties de sa longueur, on arrive à former un phénomène artificiel, un monstre horrible, une hydre enfin à autant de têtes et de queues qu'on voudra!

Et le polype vivra sans malaise, sans surprise, indifférent à cette monstrueuse parure, laissant pousser ses têtes comme une plante laisse bourgeonner ses feuilles.

Un dernier trait d'originalité: le polype se retourne comme un gant. Le dessus devient le dessous et réciproquement. Il y a des jaquettes anglaises et des consciences politiques qui se retournent ainsi. Quand la chose est usée à l'endroit, on la met à l'envers...

On peut ainsi retourner un polype tous les huit jours sans porter atteinte à sa santé.

En le taillant comme un copeau, on multiplie sa vie. En le retournant comme un manchon, on ne fait que changer la face de son existence.

J'ai dit que le Dzou-n-Dzou ou polype chinois jouit de merveilleuses propriétés du polype d'eau douce.

Comme lui, il se multiplie par bourgeons; qu'on lui coupe un membre, un simple appendice, une ramelle informe, ce fragment se met aussitôt à végéter comme un rameau; il grossit, s'allonge, se perfectionne, se complète, devient lui-même un être irréprochable et parfait qui, comme son ancêtre, sera un chimiste de premier ordre et un prodigieux fabricant de vinaigre.

Il paraît que le Jardin zoologique d'acclimatation va recevoir un cargeon de polypes chinois. Je ne dis pas que l'épicerie française soit menacée. Mais comme en les découpant par petits morceaux, on peut faire d'un seul polype, c'est-à-dire d'un seul ouvrier, une usine entière, j'engage MM. les épiciers à veiller leur vinaigre.

Avec le Dzou-n-Dzou, on a l'huileur sans la main et sa salade toute assainie. Le polype chinois n'est pas une bête, c'est une burette!

FULBERT-DUMONTIEL.

REVUE DES MODES

Paris, le 7 décembre. Elle va d'enchantement en enchantement, la mode souveraine de la saison. Elle est si douce, si élégante, si correcte de tenue, a pris toutes les femmes.

L'esprit d'une toilette est aujourd'hui comme une manifestation de l'être intérieur. On oublie qu'il est des exceptions à toute loi, que, bien souvent, une femme a du goût et peu de fortune, qu'une autre a beaucoup d'intelligence et le dédain complet des choses de la toilette.

On ne peut s'empêcher de le trouver élégante, même avec la mise la plus simple.

D'autres n'ont pas ce don inné. Mais elles ont du goût et vivent dans un milieu où elles peuvent se faire une éducation d'élégance. Pour celles-ci, le travail se fait lentement. C'est une circonstance quelconque qui les éclaire subitement: soit un changement de résidence, soit la rencontre et l'intimité d'une femme élégante, soit un accroissement de fortune.

Un travail lent, mystérieux, comme celui de la chrysalide. Comme la personne dont nous nous occupons est un petit être intelligent, ayant du goût et un instinct artistique, elle a bientôt jugé ce qui lui man. Elle se corrige d'elle-même, elle se perfectionne, elle s'épure, elle se fait, elle se fait, elle se fait.

Mais, pour cette transformation, ce qu'il faut surtout c'est le milieu, l'influence ambiante.

Les magasins encombrés de jolies choses, le soin coquet dont sont faits les étalages, tout cela est une leçon de goût et réveille les instincts d'élégance.

Puis, tant de si jolies créations journalières, mises en circulation par les grands magasins de couture, suffiraient à exciter le goût le plus rebelle.

Un déshabillé qui est un petit chef-d'œuvre poétique; il est digne de venir en grande dame florentine au beau siècle de Magnifique, ou une dogaresse de Venise.

C'est une blouse en toile de Colbert, un peu rousse. Elle est complètement plissée en plusieurs endroits, comme un surplis. Cette blouse est coupée, de distance en distance, par des entre-deux en guipure de tulle, aux mailles rudes et en tissu épais.

Quel joli style, quelle élégance! Un vrai déshabillé Renaissance! On n'imagine rien de plus artistique que cette robe de style.

Nous avons oublié jusqu'ici de parler de la ceinture japonaise que quelques grandes maisons ont mise à la mode.

Vous connaissez toutes les costumes des dames japonaises. Vous savez qu'elles portent une sorte d'écharpe maintenant leur tunique. Cette écharpe est large, elle enveloppe la taille et se noue par derrière.

Elles ont une raie sur le milieu de la tête; laissent leurs cheveux lisses ou follets selon la nature des cheveux; puis elles les tordent tout en une seule meche qu'elles disposent en 8 ou en 10 torsades. Un peigne d'écaïlle ou deux épingles fixent le tout.

De là, deux camps bien distincts: enthousiasme d'une part et protestations de l'autre. De quel côté restera la victoire? Es-sons que ce sera, non pas du côté de la barbe, mais du côté des cheveux que se manifesterà la toute puissance. Vive le naturel!

Beaucoup de personnes écrivirent à M. Castille, 41, rue Dulong, à Paris, pour lui demander s'il envoiè toujours gratuitement la brochure intitulée: Traitement rationnel et guérison de la Goutte, du Rhumatisme et de toutes les affections qui en dépendent, par le spécialiste L. G. Moessinger.

M. Castille ne peut s'informer nos lecteurs qu'il souffre de ces terribles maladies, qu'il se soit vu demander par carte postale de leur envoyer gratuitement cette intéressante brochure, et ils la recevront par retour du courrier.

Quel est le malade qui ne fera pas la dépense d'une carte postale de 10 centimes pour se procurer le moyen de guérir?

Nous le répétons encore une fois, le traitement Moessinger est facile à suivre, peu coûteux, et dès les premiers jours l'action bienfaisante des remèdes se fait sentir.

Le New-York Herald nous communique la dépêche suivante, qui lui a été adressée aujourd'hui par son correspondant de Hong-Kong:

J'arrive de Canton. Depuis 18 ans il n'y avait pas une semaine aussi pleine d'anxiété. Lundi le général Pang est arrivé venant du Nord, avec environ 4000 soldats bien équipés et bien armés qui actuellement gardent Canton; tandis que d'autres troupes tiennent la campagne.

Cette arrivée du général a été exploitée par des sociétés secrètes hostiles au vice-roi et au gouvernement, et composées par une sorte de nihilistes chinois.

Des manifestes qu'on prétendait émaner du général Pang furent immédiatement répandus par eux.

Aux termes de ces manifestes, le général arrivait pour assurer l'exécution des édits impériaux, pour chasser les étrangers aussi bien que le vice-roi qui les soutenaient.

Une agitation extrême fut le résultat de ces manœuvres, et la populace encouragée aux excès, attaqua une chapelle chrétienne, ainsi que des télégrammes antérieurs l'on fait connaître. Les troupes du vice-roi arrivèrent presque immédiatement, avant que des dégâts n'aient été causés. Elles protégeaient actuellement la chapelle. En même temps d'autres chapelles ont été menacées, même celles qui existent depuis 40 ans.

D'après le marquis de Tseng, la zone neutre devrait comprendre toutes les provinces situées sur la rive gauche du fleuve Rouge, dans sa partie supérieure, et du Song-Cau dans sa partie inférieure, sauf une légère bande de terrain sur la rive, de façon à permettre à la France d'exercer la police du fleuve.

D'après M. Jules Ferry, la zone neutre doit comprendre les districts supérieurs des provinces les plus voisines de la Chine, de façon à constituer sur la frontière une large bande de territoire sur lequel elle exercerait la police.

En d'autres termes, la Chine voudrait se réserver le nord et l'ouest du Tonkin, et abandonner à la France le sud et l'est qui forme le delta du fleuve Rouge. Elle renoncera, moyennant ce partage, aux droits de suzeraineté qu'elle revendique sur l'Annam.

D'un autre côté, il paraît difficile que la France consente au démembrement de l'Annam, après avoir garanti l'intégrité de son territoire par le traité signé à Hué le 25 août dernier. Ce traité ne pourra être respecté, il est vrai, au pied de la lettre; aussi M. J. Ferry s'est-il bien gardé d'en demander la ratification aux Chambres.

Pour mettre fin au conflit existant, M. J. Ferry devra se résoudre à livrer, comme zone neutre, une plus large bande de territoire qu'il ne pensait tout d'abord concéder, mais assurément la Chine devra se contenter d'une zone neutre bien moindre que celle qu'elle voudrait voir s'étendre jusqu'au fleuve Rouge et au Song-Cau.

L'élection de Lodève. Lodève, 9 décembre. Voici le résultat complet du scrutin de ballottage pour l'élection législative de l'arrondissement de Lodève:

M. Galtier, républicain. . . . . 7.142 v. (élu) M. Leroy-Beaulieu, conservateur. 7.069 v.

Mort de Mgr Gros. Cambrai, 10 décembre. S. G. Mgr Gros, ancien évêque de Tarentaise, est mort hier, à deux heures, après quinze jours de souffrances.

Les cardinaux français. On lit dans le Clairon: « On a annoncé que dans le prochain consistoire qui tiendra le pape Léon XIII, le chapeau cardinalice sera donné à Mgr Langénieux, archevêque de Reims, à Mgr Foulon, archevêque de Besançon, et à Mgr Bernardot, évêque de Sens. »

Cette nouvelle n'est pas exacte. Il n'y a pour la France, en ce moment, que deux chapeaux vacants: ceux du cardinal Donnet, archevêque de Bordeaux, et du cardinal de Bonnechose, archevêque de Rouen.

Nous croyons savoir que le Pape n'a pas l'intention de nommer deux cardinaux français à la fois; il l'a donc moins encore d'en nommer trois dans une même consistoire.

Un seul cardinal sera nommé; et nous avons des raisons pour croire que le choix du Pape s'est porté sur Mgr Bernardot, évêque de Sens.

Quant à l'époque du consistoire, ce sera pour la fin de décembre ou les premiers jours de janvier.

La Caisse noire. On sait qu'à la mort de Monsieur le comte de Chambord fut liquidée et remboursée aux souscripteurs la « caisse noire », fondée dans un but politique avec l'argent des royalistes, qui recevaient fort régulièrement l'intérêt de leurs versements.

Cette caisse, va, dit-on, être reconstituée de la même façon et dans la même but que précédemment.

De Berlin à Rome. Berlin, 9 décembre, 4 h. 22. Quoi que dise la Gazette de l'Allemagne du Nord pour atténuer l'impression produite par la nouvelle du voyage du prince impérial à Rome, il n'en est pas moins décidé que l'héritier du trône allemand, lors de son retour d'Espagne, ira faire une visite au Saint-Père et au roi d'Italie.

Tout le monde s'accorde à attribuer une grande importance à cette démarche, qui emprunte une signification spéciale aux circonstances actuelles, au lendemain des fêtes par lesquelles le monde protestant et germanique vient de célébrer le quatre centième anniversaire de la naissance de Luther.

Cette visite à Rome se rattache à des combinaisons politiques de premier ordre.

et d'argent nécessaires à la colonisation et à la défense de l'Algérie, blâmant la politique du cabinet de l'Extrême-Orient, passe à l'ordre du jour.

M. David, député, a déclaré, dans les couloirs, que le bruit courait, au Crédit foncier, que Bachelin était parti.

L'Union républicaine maintient la décision de voter l'ordre du jour de confiance.

M. Louvet, président de l'Union démocratique, est chargé de conseiller à M. J. Ferry d'accepter l'ordre du jour pur et simple.

M. Ferry se ralliera probablement à cette proposition à moins qu'un ordre du jour de blâme ne soit déposé en même temps.

Le président de l'Union républicaine verra M. Ferry pendant la séance.

Le Sénat. Service télégraphique particulier et PAR FIL SPECIAL. Séance du lundi 10 décembre 1883.

Présidence de M. Le Royer. La séance est ouverte à 3 heures.

La recherche de la paternité. M. DE PRESSENSY demande l'examen approfondi de la proposition relative à la recherche de la paternité, et le renvoi à la commission.

L'élection de Lodève. Lodève, 9 décembre. Voici le résultat complet du scrutin de ballottage pour l'élection législative de l'arrondissement de Lodève:

M. Galtier, républicain. . . . . 7.142 v. (élu) M. Leroy-Beaulieu, conservateur. 7.069 v.

Mort de Mgr Gros. Cambrai, 10 décembre. S. G. Mgr Gros, ancien évêque de Tarentaise, est mort hier, à deux heures, après quinze jours de souffrances.

Les cardinaux français. On lit dans le Clairon: « On a annoncé que dans le prochain consistoire qui tiendra le pape Léon XIII, le chapeau cardinalice sera donné à Mgr Langénieux, archevêque de Reims, à Mgr Foulon, archevêque de Besançon, et à Mgr Bernardot, évêque de Sens. »

Cette nouvelle n'est pas exacte. Il n'y a pour la France, en ce moment, que deux chapeaux vacants: ceux du cardinal Donnet, archevêque de Bordeaux, et du cardinal de Bonnechose, archevêque de Rouen.

Nous croyons savoir que le Pape n'a pas l'intention de nommer deux cardinaux français à la fois; il l'a donc moins encore d'en nommer trois dans une même consistoire.

Un seul cardinal sera nommé; et nous avons des raisons pour croire que le choix du Pape s'est porté sur Mgr Bernardot, évêque de Sens.

Quant à l'époque du consistoire, ce sera pour la fin de décembre ou les premiers jours de janvier.

BULLETIN DU COMMERCE. Au moment de mettre sous presse nous n'avons pas encore reçu les cours de Bourse d'Paris.

végétales: graines, gratterons, semences et pailles qui ont exhalé presque toutes les parties des toisons dans certaines marques.

Les lots de déborçages, morceaux, pièces et locks sont sérieusement faits dans beaucoup de bergeries. Les balles assez pressées sont en bon état.

Certains marques d'Adelaide sont plus fines, mieux pressées et plus douces que les anciennes, mais souvent, le classement, le déborçage et le conditionnement laissent à désirer.

Beaucoup de nouveaux agneaux d'Australie sont prématurés et dépréciés par les gratterons et pailles.

On a offert un choix très varié de laines du Cap de Bonne-Espérance, mais il n'y a que les meilleurs, lavées à chaud, les toisons à dos propres de l'Est et les suints bien poussés, légers et propres qui aient très-bien maintenu leur valeur.

L'influence des acheteurs anglais est restée considérable jusque vers les derniers jours. Celle des étrangers a dépassé la moyenne habituelle à cette époque.

On estime que les Anglais ont pris 78,000 balles et les étrangers environ 70,000 balles pour la France, l'Allemagne, l'Autriche, la Suisse, l'Autriche, la Russie, la Suède, l'Italie, les Etats-Unis, etc.

Le calme continue à dominer. Cela n'a rien de surprenant à cette époque et cette situation nous avertis de ne pas nous laisser aller à des spéculations avec l'année courante; alors, nous aurons lieu d'empêcher une certaine activité dans les affaires, pourvu que des événements graves ne viennent pas modifier la tenue ordinaire des choses.

Comme nous l'avons déjà constaté, on ne reçoit que peu d'ordres, provoqués par les besoins immédiats. Les cours de laine sont à 185 fr. pour les toisons 100 à 200 fr. selon les usages et suivant les demandes; machine mixte 190 et 195 fr. le n° 3.

LA HAUSSE SUR LES COTONS EN LUNE. La hausse sur les cotons en lune est momentanément arrêtée par des circonstances particulières; mais la position de l'article est, cependant, n'est pas moins forte pour l'avenir.

Quand l'on se rappelle que les cotons, particulièrement participant-ils à la faveur qu'obtiennent la matière première et les cotons filés?

Il n'y a pas de changement pour les cotons filés, qui sont engagés par contrats ou qui se vendent au fur et à mesure de production.

Le nombre des visiteurs ayant dépassé les chiffres de cette semaine, on n'a à signaler que quelques affaires en tissu couleur et doublures, et indienne comme rassurément.

Le calme continue à dominer. Cela n'a rien de surprenant à cette époque et cette situation nous avertis de ne pas nous laisser aller à des spéculations avec l'année courante; alors, nous aurons lieu d'empêcher une certaine activité dans les affaires, pourvu que des événements graves ne viennent pas modifier la tenue ordinaire des choses.

Comme nous l'avons déjà constaté, on ne reçoit que peu d'ordres, provoqués par les besoins immédiats. Les cours de laine sont à 185 fr. pour les toisons 100 à 200 fr. selon les usages et suivant les demandes; machine mixte 190 et 195 fr. le n° 3.

LA HAUSSE SUR LES COTONS EN LUNE. La hausse sur les cotons en lune est momentanément arrêtée par des circonstances particulières; mais la position de l'article est, cependant, n'est pas moins forte pour l'avenir.

Quand l'on se rappelle que les cotons, particulièrement participant-ils à la faveur qu'obtiennent la matière première et les cotons filés?

Il n'y a pas de changement pour les cotons filés, qui sont engagés par contrats ou qui se vendent au fur et à mesure de production.

cranté aux enfants atteints de toux ou coqueluche. Dépôts dans les Pharmacies. 20171

Ce des tramways du département du Nord. ANONYME. au capital de cinq millions cent mille fr.

SERVICE D'HIVER 1883-84. A DATER DU 6 NOVEMBRE. Ligne A (Marche à 9 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte d'Ily, 7h53.

Ligne B (Marche à 18 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte d'Ily, 8h05. Dern. dép. de la Gare p. la porte d'Ily, 10h20.

Ligne C (Marche à 11 m.). Prem. dép. de la Gare pour la porte d'Arras, 8h. Dern. dép. de la Gare pour la porte d'Arras, 10h15.

Ligne D (Marche à 13 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte des Postes, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte des Postes, 9h20.

Ligne E (Marche à 15 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 9h30.

Ligne F (Marche à 14 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 9h30.

Ligne G (Marche à 15 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 9h30.

Ligne H (Marche à 17 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 9h30.

Ligne I (Marche à 15 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 9h30.

Ligne J (Marche à 17 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 9h30.

Ligne K (Marche à 15 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 9h30.

Ligne L (Marche à 17 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 9h30.

Ligne M (Marche à 15 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 9h30.

Ligne N (Marche à 17 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 9h30.

Ligne O (Marche à 15 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 9h30.

Ligne P (Marche à 17 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 9h30.

Ligne Q (Marche à 15 m.). Prem. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 8h. Dern. dép. de la Gare p. la porte de Douai, 9h30.

Académie de Médecine de Paris. L'Académie de Médecine de Paris a tenu son 111e séance le 10 décembre 1883. Elle a discuté le rapport de M. le Docteur Léon Béraud sur les maladies épidémiques.

La chloose et l'anémie. sont heureusement combattus par l'emploi régulier de Ferr Bravais. C'est le remède au sang appauvri et à l'anémie.

AVIS IMPORTANT POUR LASANTE. 50 médecins des Hôpitaux de Paris ont constaté que le Strop et la Pâte de Nafé de Delagrès, étaient les pectoraux les plus efficaces contre les rhumes, gripes, bronchites, irritations de poitrine et de gorge: sans sels d'opium, tels que morphine ou codéine, on les donnera sans